



30 de junio día del Ejercito

Selección femenina de
futbol derrota a Haití



**Los abrazos nos
aportan bienestar y
felicidad**



Los abrazos nos aportan bienestar y felicidad

Abrazar nos hace más felices el contacto físico afectivo puede mejorar nuestra autoestima, reducir el estrés y proporcionarnos felicidad a lo largo de nuestra vida.

Abrazar es un instinto. Desde el nacimiento, y sin tener todavía conciencia sobre los consensos sociales, los bebés se elongan desesperadamente en busca del calor de los brazos de su madre, para refugiarse. Más tarde, tanto el sufrimiento como la satisfacción se consuelan o se reafirman, respectivamente, con afecto y contacto físico. Y esto no solo ocurra entre humanos.

Abrazar es un acto atravesado por la cultura. En el mundo occidental, los hombres suelen preferir el apretón de manos, mientras que las mujeres prefieren el abrazo entre ellas. En los países africanos de cultura islámica los abrazos solo se dan entre humanos del mismo sexo. Y en ciertas regiones de Europa del Este es común el abrazo entre hombres seguido de beso en la mejilla. Cada cultura lo hace a su manera, pero todas lo hacen. A pesar de las mínimas diferencias, recibir un abrazo atenúa el estado de ánimo negativo y reduce la percepción de conflicto personal.

En las personas mayores de 65 años que reciben abrazos "todos los días", "la mayoría de días" y "algunos días" fueron más longevas que aquellas cuya disponibilidad de contacto físico era nula.



la Organización Mundial de la Salud recomendó a los centros médicos ofrecer la oportunidad del contacto inmediato de piel con piel para lograr la supervivencia de los bebés pequeños y prematuros, en vez de separarlos de su madre tras el nacimiento para introducirlos en la incubadora

La tecnología como habilitador de negocios y motor de la innovación



Las oportunidades que representa el uso de la tecnología para el país van desde la transformación digital en las personas, los procesos y las tecnologías; así como favorecer el emprendimiento tecnológico y el desarrollo de infraestructura, aunque aún se presentan desafíos sobre la brecha digital, infraestructura, educación en tecnología, así lo explicó Yuri Castro, de la Secretaría Nacional de Ciencia y Tecnología (Senacyt) en el Tech Day Guatemala, organizado por IT NOW y Connecta B2B

El evento constituye un encuentro regional en donde más de 40 especialistas realizarán conferencias en las cuales abordan temas como inteligencia artificial, telecomunicaciones y conectividad.

En el desarrollo de la conferencia "Desafíos y oportunidades en tecnología para Guatemala en 2023" la ingeniera Yuri Castro, afirmó que el uso de la tecnología favorece la industria 4.0 con la automatización y robótica;

y las energías renovables y sostenibilidad.

Existen desafíos que deben ser solventados para poder hacer un uso adecuado de las tecnologías que se ofrecen hoy en día, como la inteligencia artificial. Ya que se requiere una inversión y modernización tecnológica, la capacitación y formación.

Mientras que en el tema académico se requiere la actualización curricular, capacitación docente, acceso a la tecnología y por el lado del gobierno se necesita de la infraestructura tecnológica, un cambio de cultura y ciberseguridad.

Esta es la segunda jornada que realiza el Tech Day 2023, ya que su gira por Centroamérica inició en mayo en Costa Rica y luego de Guatemala se realizará en El Salvador, Nicaragua, Panamá y República Dominicana.

30 de junio Día del Ejército en Guatemala



El viernes 30 de junio se realizará el desfile cívico militar en conmemoración del 152 aniversario de la gesta revolucionaria de 1971 y del Día del Ejército. La actividad recorre las principales calles y avenidas de la ciudad de Guatemala.

El evento empieza a las 8:30 horas en la Plaza Berlín, ubicada en la zona 13 capitalina, el recorrido será sobre la avenida Las Américas y la avenida Reforma en el carril que se dirige de sur a norte.

En Guatemala el 30 de junio se celebra el Día del Ejército, esto con el objetivo de recordar la importancia que tiene esta institución para el contexto cultural, histórico y económico de nuestro país. Actualmente el ejército es un pilar de la democracia, soberanía, seguridad y paz social en Guatemala. La conmemoración tiene su origen debido a que, en el año de 1871, los generales Miguel García Granados y Justo Rufino Barrios.

se declararon victoriosos tras una batalla en contra del gobierno de Vicente Cerna. El origen del Ejército data del periodo colonial donde el territorio guatemalteco, al ser una capitanía general, requirió una mayor presencia militar organizada.

El ejército se fundó el 30 de junio de 1871. Según lo indica el artículo 244 de la Constitución Política de la República de Guatemala: "El Ejército es una institución destinada a mantener la independencia, la soberanía y el honor de Guatemala, la integridad del territorio, la paz y la seguridad interior y exterior".

En la actualidad 24 mil personas integran las fuerzas militares, divididas en fuerzas de aire, tierra y mar. Las de aire pertenecen a la Fuerza Aérea Guatemalteca (FAG); las de mar, a la Marina de la Defensa Nacional y las de tierra que están desplegadas en todo el territorio nacional.

TSE Iniciaron las audiencias de revisión de escrutinio a nivel nacional

Del 26 al 30 de junio se realizan las audiencias de revisión, que de acuerdo con el Decreto No. 1-2023 del Tribunal Supremo Electoral, durante ese periodo es el proceso de revisión de escrutinios definido en el artículo 238 de la Ley Electoral y de Partidos Políticos (LEPP).

El artículo 238, refiere que, una vez recibidas las actas por la Junta Electoral Departamental (JED), de haber alguna impugnación por parte de los fiscales de los partidos políticos se deberá programar una audiencia de revisión dentro de los cinco días hábiles después de los comicios. La JED debe tener organizado el cuerpo de revisores de acuerdo con la cantidad de mesas electorales y volumen de trabajo que se anticipe.

En las audiencias de revisión participan las Juntas Receptoras de Votos (JRV), el delegado del Registro de Ciudadanos, el delegado de Inspección General y el fiscal departamental o la persona designada por el secretario departamental o nacional del partido político, según sea el caso.

En el reglamento de la LEPP en los artículos del 109 al 111 se define el proceso de revisión y quienes serán los revisores. Por ejemplo, el artículo 109 detalla que: "Los revisores deberán ser residentes en el respectivo departamento o distrito, deberán ser de reconocida honorabilidad y de preferencia abogados. Desempeñaran su cometido ad-honorem".

Las impugnaciones tendrán trámite si los fiscales la presentaron ante la respectiva JRV y se ratifique en la revisión de lo contrario se desestimarán, aprobándose las actas. según refiere el artículo 110 del realmento.



El mecanismo de la revisión se explica en el artículo 111, se explica que la JED designará el lugar y hora para realizar en una sola audiencia la que podrá prorrogarse a dos días más en casos debidamente calificados. Se revisa el estado de las bolsas electorales y se da lectura de las actas suscritas en cada mesa que sea sujeto de la revisión.

El Tribunal Supremo Electoral (TSE) proporcionará formatos para las actas finales de revisión de las JED, así como instrucciones para que dichas actas sean enviadas a la sede de la Institución, así como de las actas faccionadas por las Juntas Electorales Municipales y de las bolsas que contengan los padrones y actas elaboradas por las JRV.



Selección femenina de futbol derrota a Haití 3-1

La Bicolor derroto 3-1 a Haití, en la primera jornada del Grupo A en el fútbol femenino, en los Juegos Centroamericanos y del Caribe San Salvador 2023.



El estadio Nacional Las Delicias de Santa Tecla fue el escenario donde las cuatro selecciones integrantes del grupo A debutaron en esta disciplina deportiva: Costa Rica, Venezuela, Guatemala y Haití.

En el primer encuentro Venezuela goleó a Costa Rica 4-0. En el segundo partido de la jornada, Guatemala, dirigida por Karla Alemán, debutó ante Haití

Se jugaba el 13 cuando una falta contra Ana Lucia Martínez derivó en un tiro libre, el cual fue ejecutado magistralmente por Ana Lucia para dar el 1 – 0. Pero al 76, en una jugada sorpresiva y en las pocas oportunidades de las haitianas encontraron el empate gracia a Chloe Ameli Joseph.

Pero en el minuto 79 Ana Lucia tomó el esférico por la banda izquierda y encaró a la portera y tras un driblín quedó a puerta abierta y anotó el 1-2, y en el 90 con un tiro de larga distancia sentencio el juego anotando el 3 tercer gol para su cuenta personal.

Guatemala y Venezuela, suman tres puntos. Por mejor diferencia de gol, las venezolanas son líderes y las guatemaltecas sublíderes.

Guatemala se enfrentará a Canadá el próximo 1 de julio en la segunda jornada del Grupo "D".



La Selección de Guatemala entrenó este jueves en Houston, en donde prepara su segundo partido en la Copa Oro 2023.

La Selección de Guatemala está en Houston, Texas, Estados Unidos, en donde se enfrentará a Canadá, en la segunda jornada.

Los tres puntos logrados contra la selección cubana le inyectaron una dosis de motivación a Guatemala que, aunque no jugó su mejor partido, está trabajando para mejorar y darle pelea a Canadá.

El partido entre Guatemala y Canadá se disputará el próximo sábado 1 de julio a las 19.30 horas, en el BBVA Compass Stadium de Houston, Texas.